

La Corte Constitucional y el Programa Juntos por la Transparencia de USAID lanzan la estrategia "Justicia Clara"

La comprensión de los fallos judiciales puede resultar compleja para quienes buscan hacer valer sus derechos, lo que resalta la importancia de hacer pedagogía sobre las sentencias emitidas por la Corte Constitucional, especialmente aquellas que benefician a grupos con especial protección.

Bogotá D.C., 9 de diciembre de 2024

La **Corte Constitucional de Colombia**, con el apoyo del programa **Juntos por la Transparencia de USAID**, lanza la estrategia "**Justicia Clara**" que traduce a lenguaje sencillo sentencias emblemáticas de la Corte. Esta iniciativa es un compromiso de Justicia Abierta¹, liderado por la Corte Constitucional en el marco del V Plan de Acción de Estado Abierto de la Alianza de Gobierno Abierto de Colombia.

La estrategia contempla la adaptación a lenguaje claro de 11 sentencias que benefician a población con especial protección constitucional en temas decisivos como los derechos de las víctimas, derechos de las personas LGBTIQ+, acceso a la tierra, acceso a la información para periodistas, medio ambiente, cuidado de personas con discapacidad, protección de la infancia y del adulto mayor, entre otros.

Las sentencias serán validadas y adaptadas para promover su comprensión mediante un lenguaje de fácil entendimiento, en colaboración con grupos poblacionales en el Valle del Cauca, Cauca, Sur del Tolima y Sur de Córdoba, donde el **Programa Juntos por la Transparencia de USAID** apoya a comunidades locales para la fácil apropiación de los pronunciamientos de la Corte y con ello hacer valer sus derechos individuales y colectivos.

[Video. Así es el proceso de validación del lenguaje de las sentencias con las comunidades en el territorio](#)

De este proceso se harán materiales comunicativos variados como historietas, videos, infografías, podcasts y otras piezas que facilitarán la socialización de las sentencias judiciales.

¹ La Justicia Abierta es un enfoque que busca garantizar la transparencia, la participación ciudadana y la rendición de cuentas en el sistema judicial. A través de iniciativas como el acceso a la información, el uso de lenguaje claro y la colaboración con la ciudadanía, promueve una justicia más accesible y comprensible para todas las personas.

En conmemoración del Día Internacional del Acceso Universal a la Información, celebrado el 28 de septiembre, la Corte y Juntos por la Transparencia han publicado un primer conjunto de piezas audiovisuales sobre una sentencia que garantiza el derecho de acceso a la información para periodistas.

[Playlist. Sentencias en lenguaje Claro](#)

Finalmente, esta semana la Corte publicará el siguiente conjunto de piezas audiovisuales respecto de la Sentencia SU 067 de 2023:

[Video. Se debe aplicar enfoque de género en casos de identidad de género y orientación sexual diversa](#)

[Video. VIDEOPODCAST: SU 067/23. La administración de justicia y el enfoque de género](#)

[Video. STORYTELLING Sentencia SU-067 de 2023 sobre justicia y enfoque de género](#)